

Fecha: 20-10-2024

Medio: El Mercurio de Valparaíso Supl.: El Mercurio de Valparaiso Tipo: Columnas de Opinión

Título: Columnas de Opinión: Oportunidades y desafíos para la Región

Pág.: 10 Cm2: 228,3 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 11.000 33.000

No Definida







Oportunidades y desafíos para la Región

I próximo 27 de octubre tendremos una oportunidad crucial para elegir a las autoridades que liderarán los esfuerzos de recuperación y desarrollo en un momento particularmente complejo para nuestra región y el país. Como Cámara Regional del Comercio de Valparaíso, consideramos este proceso democrático como una oportunidad para ordenar el espectro político y abrir paso a una discusión marcada por la colaboración y los acuerdos, que nos permitan alcanzar propósitos comunes.

Sin duda, uno de los grandes desafios que deberán abordar las nuevas autoridades es el de la recuperación económica. Las crisis social, sanitaria y económica de los últimos años golpearon con fuerza a las pequeñas y medianas empresas, motores fundamentales del desarrollo local. Sin embargo, los problemas que enfrenta la Región de Valparaíso van más allá de las crisis recientes: los bajos niveles de inversión, la falta de infraestructura, el cierre de industrias y la caída en la actividad portuaria son fenómenos que llevan tiempo afectando negativamente el desempeño económico. Es crucial que las autoridades electas actúen con urgencia para reactivar la economía y apoyar de manera directa a las pymes, que representan el tejido empresarial más vulnerable.

Asimismo, enfrentamos un crítico escenario en materia de seguridad, con una explosiva alza de hechos delictuales que ocurren a diario. De hecho, en la última Encuesta de Victimización del Comercio, realizada por la CNC, un 63% de los comerciantes de Valparaíso-Viña del Mar reconocen haber sido víctimas de algún delito. Además, la sensación de inseguridad no sólo afecta a los propietarios de los negocios, sino también a los clientes, disuadiéndolos de frecuentar ciertas áreas, especialmente cuando oscurece. Esto ha llevado, incluso, a que varios locales hayan optado por cerrar sus puertas.

Sin duda, es importante que las nuevas autoridades puedan avanzar en esta problemática. Necesitamos que los espacios públicos vuelvan a ser seguros y que las personas puedan caminar por las calles sin miedo. De lo contrario, la violencia y el crimen organizado serán quienes dicten las reglas de convivencia de nuestra sociedad. Por lo mismo, es fundamental que podamos asegurar un entorno propicio para el desarrollo de la actividad comercial y empresarial.

Así, también, el comercio informal sigue siendo una problemática central. Cuando un comerciante no ha formalizado su negocio significa que no cuenta con patentes, no tiene inicio de actividades, no paga impuestos ni entrega boletas, generando una competencia desleal hacia quienes tienen sus comercios establecidos. Esto es claramente una actividad ilegal, que afecta a la sociedad y que no puede escudarse bajo ningún argumento para ser aceptado por las autoridades ni por los consumidores.

Si bien la incertidumbre es un factor que puede frenar proyectos de inversión y expansión en la región, creemos firmemente que con responsabilidad y visión de futuro es posible generar una pronta recuperación económica. Sólo mediante la colaboración efectiva entre los sectores públicos y privados podremos avanzar hacia un desarrollo sostenible y equitativo que beneficie a todos los habitantes de nuestra región.

Esperamos que las autoridades que asuman el desafío de gobernar nuestra región pongan especial foco en estos temas. Como gremio, estamos dispuestos a contribuir y trabajar junto a las nuevas autoridades para que los cambios que se avecinan se den en un marco de mejora política-institucional y de recuperación económica. Sólo de esta manera podremos avanzar hacia un futuro más próspero para la Región de Valparaíso y para el país en su conjunto.